































Di Indonesia, telah berkembang lembaga-lembaga pendidikan Islam yang sejalan dengan pertumbuhan dan perkembangan Islam. Bahkan lembaga-lembaga tersebut bisa tetap eksis dengan melakukan inovasi guna tetap menjadi lembaga yang masih memiliki tempat sebagai pilihan atau tujuan bagi para pencari ilmu.

Banyak lembaga pendidikan Islam mulai dari yang sifatnya formal dan juga non formal. Ada beberapa lembaga pendidikan Islam yang pernah dan masih tetap berkembang di Indonesia, seperti Meunasah (Aceh), Dayah (Aceh), Rangkang (Aceh), Surau (Minangkabau), Pesantren yang banyak berkembang di Jawa, Madrasah, dan juga Majelis Ta'lim.

Majelis Ta'lim secara harfiah berarti tempat belajar. Sedangkan dalam arti yang umum digunakan, Majelis Ta'lim adalah tempat bagi terselenggaranya kegiatan pendidikan keagamaan yang bersifat non formal. Majelis Ta'lim biasanya digunakan untuk kegiatan pengajian Al-Qur'an, zikir, tahlilan, membaca sholawat, dan ceramah keagamaan. Sasaran utamanya adalah pembinaan mental spiritual keagamaan bagi masyarakat sekitar.

Dalam perkembangan selanjutnya, Majelis Ta'lim tidak hanya dilaksanakan di tempat khusus yang sederhana, melainkan sudah dilakukan di pusat-pusat kajian keagamaan. Adapun pembahasannya pun

































pendekatan ceramah. Jadi, dalam penerapannya kiai lah yang memiliki peran aktif sebagai penyampai materi sedangkan santri menjadi penerima. Jika dikembalikan kepada perkembangan metode saat ini yang begitu beragam dan berlomba-lomba untuk menjadikan siswa lebih aktif dalam pembelajarannya, tetapi kedua metode ini tetap menjadi metode utama yang digunakan dalam kajian kitab. Karena memang pada dasarnya kajian kitab yang dilakukan adalah untuk memahami secara mendalam tentang materi yang terkandung dalam kitab yang mereka kaji.

Jika kita teliti kembali, informasi yang diterima siswa melalui metode ini akan lebih seragam karena diperoleh dari satu sumber yang sama, yakni penjelasan kiai. Sedangkan metode-metode yang menuntut siswa untuk mencari informasi sendiri akan berakibat kepada adanya informasi-informasi yang berbeda dari beberapa sumber yang nantinya juga akan berdampak pada lemahnya siswa dalam memahami suatu materi, terutama siswa yang memiliki kemampuan intelektual rendah.

Terlepas dari kelebihan dan kekurangan masing-masing metode, baik metode tradisional ataupun metode modern, materi yang disampaikan tersebut akan mampu diserap siswa jika pembelajaran itu mampu dikemas secara kreatif dan menyenangkan.

